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Zusammenfassung

        

          
Fragestellung: Das heute weitverbreitetste Verfahren zur Bestimmung der Alexithymie ist die Toronto Alexithymia Scale (TAS-20). Eine Alternative ist die Levels of Emotional Awareness Scale (LEAS). Um Hinweise auf die Validität der Verfahren zu erhalten, soll geprüft werden, ob die Testergebnisse erwartete konstruktkonforme Zusammenhänge mit interpersonellen Problemen, soziodemografischen Daten und psychischer Belastung abbilden. Methode: Neben TAS-20 und LEAS wurden bei stationären Patienten einer Abteilung für Psychosomatik und Psychotherapeutische Medizin (n = 146) die Symptom-Checkliste (SCL-90-R) und das Inventar zur Erfassung interpersonaler Probleme (IIP-D) eingesetzt. Ergebnisse: Hohe Alexithymiewerte, bestimmt mit der LEAS, waren assoziiert mit männlichem Geschlecht, Fehlen einer festen Partnerschaft und geringerer Schulbildung. Im Gegensatz zur LEAS war die TAS-20 signifikant korreliert mit der Mehrzahl der Skalen der SCL-90-R und des IIP. Diskussion: Die nachgewiesenen Korrelationen zwischen TAS-20 und Skalen interpersoneller Probleme sind ebenso konstruktkonform wie die mit der LEAS abgebildeten Zusammenhänge zwischen soziodemografischen Variablen und Alexithymie.


      
        
Abstract

        

          
Objectives: The Toronto Alexithymia Scale (TAS-20), is currently the most widely used measure of alexithymia. An alternative measure of alexithymic characteristics is the Levels of Emotional Awareness Scale (LEAS). Aim of the study was to investigate, wether LEAS and TAS-20 scores are associated with interpersonal problems, sociodemografic variables, and psychological strain in a construct conform direction. Methods: 146 psychosomatically ill in-patients completed the TAS-20, the LEAS, the Symptom Check List (SCL-90-R) and the inventory for the assessment of interpersonal problems (IIP-D). Results: Low emotional awareness (LEAS) was associated with male gender, absence of a stable partnership and low educational level. In contrast to LEAS, TAS-20 was significantly correlated with the majority of the SCL-90-R and IIP scales. Conclusions: The correlations between TAS-20 and IIP scales may be an indication for the validity of the measurement. The association between low emotional awareness and sociodemografic variables are costructconform and indicate a strong relationship between LEAS and variables, that represent real life.
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Alexithymia - emotional awareness - LEAS - TAS-20
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